

Lettre infos du 1^{er} Novembre 2010

Bonjour à tous. Quelques nouvelles de Tamatave, comme je vous avais promis, notamment pour le retour de Mario.

1 – MARIO : Le retour

Il est revenu notre petit Mario. Tout nouveau tout beau après son petit séjour en France et son opération. Il a retrouvé sa famille et son environnement naturel. Il lui restera en tête plein d'images extraordinaires de cette aventure, résultat d'une belle chaîne de solidarité.

Un grand merci à « Face au monde », à « Aviation sans frontières », à Guy Bertaud (accompagnateur), à Martine (hébergeante), à Paul et Juliette (Fitiavana Ankizy Malagasy), à tous les adhérents de Fitiavana Madagascar et toutes les personnes ayant participé de près ou de loin à cette action.



Le retour au local de Fitiavana le samedi 30 octobre en fin d'après-midi.

Après de longues heures d'attente à l'enregistrement à Paris, un voyage en avion de 11 heures, une nouvelles longue attente pour le débarquement à Tana, une courte nuit de repos, puis 8 heures de route jusqu'à Tamatave, Paul, Mario et ses parents arrivent enfin au local.

Ici il fait 30 degrés. Mario enlève vite fait ce qui lui reste de vêtements...

Alors ??? Qu'en est-il ? Beaucoup m'ont posé la question depuis quelques temps déjà. Alors, tu as des photos ? Qu'a donné l'opération ? Etc... On voudrait savoir...

Une chirurgie plastique réparatrice n'est pas une simple opération esthétique du nez ou des paupières. Les chirurgiens partent souvent de cas graves, de situations très complexes et une nette amélioration peut déjà être considérée comme un travail extraordinaire. Voir le site de Face au monde (Lien à la fin de la lettre infos). Par ailleurs, il faut que le temps efface un peu les traumatismes causés par une telle intervention.

C'est pourquoi j'ai préféré attendre le retour de l'enfant avant de vous montrer des images que l'on m'envoyait.

Voici donc un premier résultat, trois semaines seulement après l'intervention.



Avant



Après

Une seconde et dernière intervention pourrait être réalisée dans deux ans, pour finaliser la reconstruction de ce visage, mais nous n'en sommes pas là. Soyons dans un premier temps satisfaits de l'« Opération Mario », qui prouve qu'on peut toujours changer les choses avec un peu de volonté, et que cela en vaut toujours la peine.

2 - Amélioration de l'HABITAT



Nous évoquions dans la précédente lettre infos l'état de délabrement de la case dans laquelle vivent les trois filles de la famille Arlette.

Nous avons entrepris la restauration de la partie « écroulée ». Ce n'est pas devenu du grand luxe, mais c'est au moins un peu plus « habitable ».

Par ailleurs les lits ont été consolidés et comme un petit don complémentaire nous a été adressé, nous avons pensé plus qu'utile de changer les matelas des filles.

3 - Cadeaux solidaires : Les BICYCLETTES

Les bicyclettes ont connu un franc succès au niveau des cadeaux solidaires. Tout comme les compléments de fournitures scolaires d'ailleurs.

Cela a fait des enfants ravis de leur « merveilleux » cadeau.

Mais il ne faut pas que tous les parrains pensent qu'ils se doivent de faire la même chose. Il y a parfois d'autres priorités. Et je me permets de le préciser aux adhérents si le cas se présente, bien évidemment.

C'est vrai que c'est maintenant « la classe » de venir manger à la cantine...en vélo !



4 – Dons de vêtements ou autres

On me demande souvent si nous avons besoin de vêtements, de jouets, ou diverses autres choses. Et je dis non, non pas parce que nous n'en avons pas besoin, mais tout simplement que le problème réside dans le fait de les ramener sur place.

Les containers, n'en parlons pas. J'ai déjà suffisamment exposé mon avis à ce sujet dans des courriers précédents.

Les envois par colis coûtent très cher également. Par contre il est parfois des occasions de le faire, comme cette opportunité d'une classe du Nord de la France en voyage scolaire à Madagascar.



La charmante et trépidante Isabelle (Association « Goutte à Goutte » dans le Pas de Calais) nous a donc fait parvenir des vêtements et nous l'en remercions beaucoup.

La petite Ladie, qui nous vient de la brousse dans l'espoir de faire de brillantes études à Tamatave et qui est notre dernière enfant parrainée, trie les vêtements qui seront remis aux familles en difficulté.

Il manque d'ailleurs un second parrain (ou une seconde marraine) à Ladie... Parlez-en autour de vous...

5 – Visites aux familles



Tico et Dédé, nos missionnaires, ont continué à visiter quelques familles, et se sont rendus compte à quel point la misère est tellement présente ici, malgré les sourires, les espoirs et le Mora Mora. Ils vous livreront très prochainement leurs impressions sur notre site.

Ils m'ont confié qu'ils sont souvent revenus de leurs visites les larmes aux yeux.

Moi je ne les ai plus. Heureusement. On s'endurcit avec le temps. Sinon il serait impossible de travailler ici.



7 – La CANTINE



Les assiettes sont toujours bien remplies.

Petits et grands se régalent.

8 – CONTACTS : Correspondance avec les enfants

Nous voyons les enfants régulièrement (presque tous les jours pour la grande majorité qui mange à la cantine). Pour toute lettre ou colis, il faut utiliser l'adresse du local, ce qui nous permet d'en assurer bonne réception (en plus la plupart du temps il y a des frais de réception que la famille ne peut assumer).

L'adresse est la suivante : Bien noter le nom et le numéro de l'enfant concerné

Fitiavana Madagascar Lot 90B Ter Parcelle 14/33 Morafeno

501 TOAMASINA (Madagascar)

Il est arrivé que certains parrains s'étonnent de ne pas avoir l'adresse de leur(s) filleul(e,s,es) et même de penser qu'ils ne peuvent communiquer avec eux.

Pourtant une adresse électronique spéciale est destinée aux relations « parrains filleuls ».

Beaucoup d'entre vous l'utilisent désormais.

Il s'agit de

courrier.fitiavana@gmail.com

Le courrier (texte et/ou photos compressées) est réceptionné à Tamatave, imprimé et donné à l'enfant. Puis l'enfant répond par écrit. Au local le courrier est scanné puis envoyé au parrain. Parfois cela prend un peu de temps, bien sûr. Mais pour l'ensemble des parrains qui désirent correspondre, cela fonctionne.

Pour démarrer une correspondance, il faut comprendre que l'enfant n'a que rarement le geste spontané d'écrire à un parrain ou une marraine tant qu'il ne le ou la connaît pas.

Par contre s'il reçoit un petit mot et des photos, il ne manque jamais d'y répondre. Les enfants aiment bien avoir la photo de leur parrain ou de leur marraine. Souvent ils l'accrochent dans leur case.

Aucun parrainage n'entraîne une quelconque obligation de correspondance. Tout dépend de la conception que l'on a du principe du parrainage. Certains préfèrent l'anonymat, d'autres un contact régulier. Nous essayons toujours de gérer au mieux.

9 – COTISATIONS

Nous espérons que l'ensemble des cotisations 2010 restantes nous seront parvenues avant la fin novembre sans avoir à faire trop de rappels à faire. « Merci d'avance » comme on dit très souvent à Madagascar.

10 – RECUS FISCAUX

Avant la mi-janvier 2011 vous aurez reçu par mail votre RF 2010, qu'il concerne un don spécifique pour Mario, un parrainage base ou un parrainage PLUS (plusieurs adhérents ayant déjà choisi cette option dès cette année).

Si vous n'avez rien reçu, sans doute s'agit-il d'une erreur ou d'un oubli. Dans ce cas n'hésitez surtout pas à nous contacter sur notre adresse principale

fitiavana.madagascar@gmail.com



Bien amicalement à tous,

ALBERT

FITIAVANA MADAGASCAR

<http://fitiavana.blog4ever.com>

FACE AU MONDE

<http://www.faceaumonde.fr>

AVIATION SANS
FRONTIERES

<http://www.asf.org>



Au revoir, à bientôt...